

Nosotros no vivimos en el comunismo lrico de Costa Rica; no puede ser. El comunismo de allá tiene los mismos caracteres que en todas partes, y si no se ha salido de madre, es porque no hay en realidad, los suficientes prosélitos para hacer una algarada de las que sueñan.

Hernández de León
guatemalteco

LA EPOCA

Año IV

San José, Costa Rica, Domingo 26 de Septiembre de 1937

Nº. 525

El costarricense se enorgullece con razón de vivir en un país libre, soberano e independiente. Pero los conceptos se han extremado; se pasa por una existencia que resulta anacrónica y, a poco, tanta pureza de ambiente, hará que no se pueda respirar. No hay que perder el ritmo de la vida; en consonancia con la imposición de los tiempos.

Hernández de León
guatemalteco

Apoteósica llegada de Benito Mussolini a Munich

Los Judíos y la Finca Tenorio

Casi todo el país se ha puesto en guardia contra las pretensiones de un puñado de judíos, expulsados de Alemania, con residencia ahora en los Estados Unidos, que quieren comprar, para fines de colonización, la hermosa finca de Tenorio, en el Guanacaste.

Dijimos nosotros en nuestro último número, que el jefe del Registro Público, Lic. Sánchez Morales, denegó el poder de compra otorgado, para el caso, al Lic. Don Luis Castro Urefia, por cuanto ese traspaso de tierras, lesiona la soberanía de la nación.

El asunto, pues, será definitivamente resuelto por la Corte Suprema de Justicia, a donde lo ha mandado el Lic. Castro.

Entre tanto, el Lic. Sánchez Morales sigue recibiendo felicitaciones por su actitud valiente y visionaria, en definir, por lo que toca a su jurisdicción, tan delicado asunto.

El señor Presidente de la República, que no está por inclinarse ante ninguna compañía de judíos, por sangre o por métodos, como lo ha demostrado recientemente en los contratos de la compañía bananera yanqui, no ha tenido inconveniente en exteriorizar su criterio.

Pasa a la pág. 8.

El Catolicismo, única campaña contra el Comunismo

ASI DECLARO HOY EL PAPA PIO XI

(Caste) Gandolfo, 25. — UP. — El papa Pío XI urgió hoy que la única verdadera campaña en contra del bolchevismo era el catolicismo, mientras Mussolini y Hitler están celebrando lo que el santo padre caracterizó como "solemnas y festivas conversaciones". Las palabras del sumo pontífice fueron pronunciadas con motivo de la visita a su residencia veraniega de un grupo de peregrinos alemanes, y el papa les indicó de que siempre debían recordar que la iglesia es la "verdadera salvación contra el bolchevismo". Pío XI declaró que los peregrinos llegaban donde el vicario de Cristo en un momento festivo, no solo en Alemania, sino en Berlín, una época emperio sumamente difícil para todo buen católico en Alemania. "La

llegada de estos peregrinos a visitar al vicario de Cristo demuestra su lealtad a su fe, a la fe de sus antecesores, que es y siempre será la salvación de Alemania. Ellos vienen donde el vicario de Cristo, cuyas leyes e instrucciones son la única verdadera salvación y el verdadero derecho del y frente al bolshevismo". El sumo pontífice reafirmó que aun los bolsheviques apoyaban la teoría cuando ellos dicen: "Podemos hacer las paces con todas las religiones, con toda fe y con todos los credos, pero jamás con la iglesia católica". Con fina ironía el santo padre dijo que este era el credo de los bolsheviques, y que esa declaración era "una gran verdad y un grande honor". Al mismo tiempo el papa

Pasa a la página ocho

TREMENDA FUE LA OVACION QUE EL PUBLICO TRIBUTA A LOS DOS JEFES DE GOBIERNO, LOS QUE PASARON JUNTOS POR LAS CALLES DE MUNICH AL PALACIO DEL PRINCIPE CARLOS

Munich, 25. — UP. — Puntualmente a las diez de la mañana de hoy el tren especial que llevaba a Benito Mussolini y a varios de sus más íntimos consejeros y amigos entró a la gran estación central de Munich, donde se efectuaron los saludos entre los personajes de los séquitos de los dos jefes de gobierno. Después de pocos minutos Hitler y Mussolini, lado a lado, salieron del vasto edificio de la estación a paso rápido siendo objeto de una tremenda ovación de parte del inmenso público aglomerado en el lugar donde

se encontraba parado Hitler, quien se adelantó y saludó al premier italiano al bajar del tren. El público en general y la prensa habían sido excluidos de la entrada de la gran plataforma interior de la estación, donde se efectuaron los saludos entre los personajes de los séquitos de los dos jefes de gobierno. Después de pocos minutos Hitler y Mussolini, lado a lado, salieron del vasto edificio de la estación a paso rápido siendo objeto de una tremenda ovación de parte del inmenso público aglomerado en la plaza en frente,

bellamente adornado con flores y las banderas entrelazadas alemana e italiana. Una batería disipó el saludo de ordenanza de veintiún cañonazos, los clarines del cuerpo de trompeteros sonaron el gran saludo, las bandas militares tocaron los himnos nacionales de ambos pueblos y el "Horst Wessel Lied" que ahora es parte del saludo oficial alemán, y ambos inspeccionaron la guardia de honor especial en la plaza, la que con la incomparable precisión del ejército alemán presentaba armas en este momento histórico. Inmediatamente después Hitler y Mussolini montaron un automóvil abierto para dirigirse al palacio del príncipe Carlos, donde se hospedará Mussolini durante su permanencia en Munich. Los obser-

(PASA a la Página OCHO)

Un millón de kilos de DULCE comprará la Fábrica Nacional de Licores a todos los productores nacionales

Se mantiene el cupo de la anterior cosecha en vista del aumento de producción

En vista del considerable aumento en la producción de caña la Fábrica Nacional de Licores mantendrá el cupo de compra

anuel de un millón de kilos de dulce a los productores nacionales. Así ha respondido la administración de la Fábrica a las preguntas que sobre el particular han formulado algunos de los señores productores.

Las existencias de la Fábrica son grandes, pero en vista del considerable aumento de la producción de caña, se considera que debe mantenerse el cupo del millón de kilos.

Y las compras de ese dulce se iniciarán inmediatamente que comience la nueva cosecha y que los productores estén en condiciones de entregar el citado producto a la Fábrica Nacional de Licores.

Obras públicas en toda la Provincia del Guanacaste serán intensificadas

Se emprenderá en la construcción de caminos, carreteras, puentes, etc. Aprovechando la época de verano se llevarán a cabo estos trabajos

Aprovechando la época del verano, el Gobierno intensificará las obras públicas en la provincia de Guanacaste. Esos trabajos se ejecutarán de acuerdo con un plan de labor de las dependencias que tienen a su cargo tales trabajos, que comprenderán el arreglo de carreteras y caminos y la construcción de nuevas vías de comunicación, así como la construcción de puentes, cañerías y edificios públicos.

Se invertirá en esos trabajos lo que asigna el presupuesto para la provincia de Guanacaste. Y como decimos los trabajos se ejecutarán de acuerdo con ese plan de trabajos.

Es de advertir que se proce-

de a su ejecución para aprovechar los meses de la estación seca, que permiten el desarrollo de ese plan de obras públicas en dicha provincia.

Sin comentarios

Los dos hechos sensacionales de la semana

El Papa prohíbe los servicios religiosos en Valencia.

Ciudad del Vaticano, 29. — El Papa ha prohibido que se efectúen servicios católicos en Valencia, de acuerdo con las disposiciones restrictivas dictadas por el Gobierno. El Secretario de Estado giró instrucciones para que esos servicios cesen, a menos que el gobierno permita que se hagan según los ritos tradicionales. La nota dice a la jerarquía española de España: "La iglesia católica en España es hoy defendida y honrada únicamente por el gobierno de Franco". Estas instrucciones han sido un golpe para el propósito del gobierno de Valencia de hacer creer al mundo que se había restablecido la libertad religiosa. El "Observatore Romano" publicó con duros comentarios algunos informes sobre irregularidades en

los servicios religiosos muchas veces celebrados por sacerdotes descalificados por sus obispos.

Suramérica decidió el retiro de la España roja de la Liga.

Ginebra, 20. — España era prácticamente miembro semi-permanente del consejo de la Liga de las Naciones, ya que había sido reelecta en todos los períodos por votación unánime, pero en la elección de hoy las naciones suramericanas votaron contra el gobierno de Valencia. Se sabe que los delegados de Chile, Bolivia, Perú y Ecuador manifestaron antes de las elecciones a Negrín y del Vayo, que apoyarían a España únicamente en el caso de que se les dieran garantías de que todos los refugiados de sus respectivas legaciones fueran evacuados.

Se importará semilla de papa de Francia

Será utilizada para las siembras de la nueva cosecha

La semilla que se trae de los E.E.U.U. es para las siembras de la cosecha de Octubre

La Secretaría de Fomento, en vista de que las variedades de la semilla de papas que se trajeron a los Estados Unidos no son como se quería, es decir, para combatir la enfermedad del producto, ha resuelto importar de Washington unas variedades de semilla que serán utilizadas sólo para las siembras correspondientes a octubre

de este año, en vista de que es necesario emprender en esas actividades agrícolas.

Pero en lo que se refiere a las siembras del año próximo, la Secretaría de Fomento resolvió ayer hacer importaciones de semilla de papas a Francia, en vista de la magnífica calidad de esa semilla.

La citada dependencia dió las

instrucciones precisas al Departamento Nacional de Agricultura, para que sean hechas esas importaciones y que se disponga entonces de esa semilla que será distribuida a los productores nacionales en magníficas condiciones económicas, contribuyendo así al desarrollo de las siembras de papas.

Crónica de Sociedad

El Prof. Conejo enfermo

Por varios días permaneció en cama nuestro distinguido colaborador, el profesor don Francisco Conejo Calvo. Ayer tuvimos el gusto de verlo en nuestras oficinas un tanto mejorado de su enfermedad. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

Dama enferma

En el Hospital de S. Juan de Dios sufrió una operación quirúrgica la respetable y muy estimable señora doña Juanita Bonilla de Vargas, hija de nuestro estimado compañero don Manuel Antonio Bonilla N.

El tratamiento lo ejecutó, con gran acierto, el doctor don Edwin Zamora, uno de los valores jóvenes que cuenta el Protomedicato nacional. Doña Juanita ha continuado mejorando visiblemente, y esta noticia nos llena de regocijo.

Unas manos artistas

La señorita Teresa Mora, de esta ciudad, acaba de elaborar un precioso capillo, bordado y pintado por ella y que ha sido donado por una estimable señorita a la iglesia de San Juan Bosco, en Mata Redonda.

Bien merecen las manos artistas de la señorita Mora la más justa alabanza, y nosotros nos permitimos exhortarla, para que, dejando a un lado la modestia, exhiba las piezas maravillosamente labradas en hilo de oro y seda que hace y que indiscutiblemente compiten con las mejores importadas.

Para ella nuestra más cordial felicitación.

El homenaje a la República de Chile en la Escuela que lleva su nombre en esta capital

Con motivo del 127 aniversario de la independencia de la República de Chile, el señor Director de la Escuela «República de Chile» y el Personal Docente de ese mismo plantel, organizaron una bellísima fiesta a la cual asistió el Sr. Ministro de Educación, el señor Ministro de esa República hermana en nuestro país y numerosas personalidades invitadas al homenaje.

Agradecemos la invitación que nos hizo el señor Director del plantel, don Jenaro

Araya, para asistir a la grandísima asamblea y le hacemos llegar, desde estas columnas, una muy cordial enhorabuena por el esfuerzo cultural que realiza ahí, secundado por su personal, felicitación que hacemos extensiva a todos los alumnos que tan brillantemente tomaron parte en la hermosa fiesta a la gran República del Sur.

La Escuela República Argentina en el día de la Patria

Con un hermoso programa las niñas de la Escuela República Argentina, celebraron los 116 años de nuestra independencia política.

Uno de nuestros redactores para corresponder a la invitación que recibió el periódico, para asociarse al homenaje, estuvo en la bellísima fiesta.

Nos complacemos en felicitar a la distinguida Directora de la Escuela, a su personal docente y a las niñas que tan admirablemente interpretaron el programa del día, por excelencia patriótico.

Cumpleaños de un estimable sacerdote

El 22 de setiembre cumplió años el estimable señor Cura de San Rafael de Heredia, Presbítero don Ricardo Salas.

Apuntamos estos datos curiosos de su vida: el 23 de setiembre de 1876, un día después de su nacimiento, fué bautizado, y consagrado sacerdote el 24 de setiembre de 1904.

Con motivo de estas efemérides, nos complacemos en llevar hasta el dignísimo señor Cura de San Rafael nuestra cordial felicitación.

Hogar dichoso

Como primicia celestial, un precioso regalo de Nuestra Señora de Mercedes, ha llegado al hogar de nuestro particular amigo don Prudencio Arias y de su señora esposa doña Zelmira Arias de Arias, una chiquitina, toda salud y gracia.

Felicitemos a los dichosos padres, deseándole toda felicidad a la recién nacida.

Feria en Santa Teresita Aranjuez

No olvide que el 2 y 3 de Octubre será la gran feria de Santa Teresita.

Boda en Moravia

Ayer en las horas de la mañana unieron sus destinos con el vínculo matrimonial dos estimables jóvenes de la sociedad de San Vicente de Moravia: don Alfredo Quirós y la señorita María Isabel Blanco.

La boda tuvo carácter familiar. Para los recién casados vayan los votos que hacemos por su dicha en su nuevo estado.

Sensible fallecimiento

La sociedad costarricense se ha conmovido dolorosamente con la muerte de la que fué doña Filomena Solera v. de Segreda, alma nobilísima, prez y gloria del hogar costarricense. Contrajo matrimonio con el caballero don Rosendo Segreda Zamora y crecieron los hijos fuertes y nobles, como engendrados en un hogar profundamente cristiano.

LA EPOCA tiene un recuerdo pío para la gran dama desaparecida y lleva hasta el corazón lacerado de sus hijos, nietos y demás deudos, su simpatía y sus palabras de conformidad, con los designios adorables.

Conferencia católica en la Iglesia de La Merced por el Excmo. Mons. Volio

El Excelentísimo Sr. Obispo Monseñor don Claudio M. Volio, tuvo a cargo una serie de Conferencias Católicas durante la novena de Nuestra Sra. de la Merced.

Temas sociales fueron los escogidos y desarrollados con llaneza y convicción. Ellas han dejado en el alma de los que las escucharon un acervo de ideas verdaderamente cristianas; de consejos que pondrán en práctica, puesto que ellos representan las bases firmes para la familia y la sociedad. Es Monseñor Volio descendiente de uno de aquellos hogares patriarcales en que se honraba por entero el nombre del Señor; en que la Caridad Cristiana

tenía su mayor arraigo y de allí su gran experiencia para todo lo que atañe a la vida de la familia cristiana. Además en su vastísima ilustración ha completado sus capacidades naturales y le han hecho un verdadero apóstol de nuestra Fe.

Como antes se dijo todos los temas fueron desarrollados a perfección, pero algunos de ellos sobresalieron por ser los que más se refieren a las necesidades urgentes de nuestra reorganización social. Dice Monseñor Volio refiriéndose a la Enseñanza: «Es una obligación, instruir a los jóvenes en todos los aspectos; no descuidando las bellas artes, las artes domésticas, es decir, todo lo que se refiere a la preparación para la vida. La corrección del lenguaje y de los modales combatiendo la vulgaridad. Esta obligación es netamente de los padres de familia cuyo derecho sobre sus hijos nadie debe discutir. El Estado no es el llamado a tomar autoritariamente a su cargo la instrucción y la educación de la juventud. La base de la educación está ante todo en la enseñanza moral y religiosa que da al individuo una determinada norma de conducta; sin ella no hay educación posible. El Estado de por sí liberal no quiere aceptar esa reforma porque

LUTO NACIONAL

El jueves último, a las 11,30 a. m. conforjado con los auxilios de la Santa Madre Iglesia, que suministró el Ilmo. Señor Vicario General, Dr. Sanabria, falleció el ilustre hombre público, dos veces presidente de la República, Lic. don Cleto González Víquez.

El eximio ciudadano pudo tener, y no hay duda que los tuvo, yerros en su vida pública, intensa, pero amigos y enemigos políticos del desaparecido, en verdad y honradez tienen que confesar que el humilde hijo del pueblo, vivió una integridad ciudadana tal y cual la pudo vivir cualquiera de los varones de Plutarco.

Le tocó presidir los destinos de la República, por segunda vez, en un período que podríamos llamar de transición, cuando el Ejecutivo, se disponía a abandonar el puesto de espectador de la gran caravana social, que no otra cosa fue en años anteriores el Ejecutivo, sino un simple guardián de orden y seguridad. Y no fue entonces—años de 1928 a 1932, cuando el venerable anciano libra su última lucha política, azotada su barca por mil tempestades, nacidas de la inconformidad de vida que acarreó hacia los finales de su administración la terrible crisis económica. Y cuando muchas veces sinceramente creímos que su ánimo flaquearía, una suprema serenidad lo mantiene firme en el gobernar hasta el día en que, vencido su período constitucional, se va a su casa, firme el paso, serena su frente patriarcal, sin amarguras, porque sólo había hecho cuanto pudo en bien de sus conciudadanos.

No pretendemos nosotros hablar de la vida pública del desaparecido, pero queremos dejar constancia de dos hechos que consagraron su personalidad. Primero: Don Cleto González Víquez, vivió la vida integral ciudadana. Venía del pueblo humilde y conservó toda la austera rectitud moral del patriarca.

Fundó un hogar modelo y quiso ejercer, y lo ejerció, un verdadero apostolado íntimo, familiar. Por eso su voz estuvo siempre revestida de la grandeza que imprime la honestidad privada, que es soberana nobleza en el vivir e inspiradora de toda norma honrada social o política.

Segundo: don Cleto se opuso valiente y constitucionalmente a las pretensiones del Partido Comunista, cuando los «camaradas» pretendieron legalizar su partido, dándole así beligerancia política constitucional.

¡A ellos los enemigos jurados de la democracia y de todo orden constituido!

El decreto del Gobierno del Lic. González Víquez contra esas pretensiones insanas, da derecho para creer, si otros hechos no le acreditaran como tal, que él sí entendió el sentido de la democracia cuando otros, tenidos por liberales y republicanos no han hecho sino dar alas a la devastación organizada.

La patria está de duelo. Nosotros también sentimos el dolor de la República y llevamos hasta la honorabilísima familia que hoy siente de modo infinito este duelo, el testimonio de nuestro pesar sincero.

Agradecimiento

Victoria S. v. de Rodríguez y familia rinden los más sinceras gracias a todas aquellas personas que les han manifestado su pesar y demostado el aprecio que en vida guardaron por su llorado deudo.

Don Abel Rodríguez Villalta

(q. de Dios goce)

Para esas amistades, nuestro eterno agradecimiento.

Guadalupe, 25 de Setiembre de 1937.

Centro Arquidiocesano de Acción Católica

El domingo 3 de Octubre próximo en la Capilla del Colegio Seminario se verificará un RETIRO ESPIRITUAL de los caballeros de Acción Católica; de la 1 a las 5 de la tarde y el siguiente día Lunes 4 de Octubre, en la Capilla del Colegio de Ntra. Sra. de Sión tendrá lugar el RETIRO ESPIRITUAL de las damas de Acción Católica, a las mismas horas indicadas.

Se invita para estos actos a las damas y caballeros de Acción Católica de las parroquias de San José, Cartago y Heredia.

ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

Manual de la verdadera elegancia

De cómo la belleza de la mujer no es lo que a primera vista parece

¿Ves a esa niña? Tiene un cuerpo armonioso, proporcionado; una cara perfectamente simétrica; unas manos y unos pies lindos. No obstante, hay algo en sus ojos negros, que nos inquieta: su mirada no es firme; sus párpados carecen de tranquilidad; los movimientos de la cabeza no van de acuerdo con ellos; en suma, no ven con nobleza, con distinción, con el suave candor de un ser bueno y culto a la vez. Luego esos ojos no son bellos: son apenas un simple juego de formas, de colores. Pero hay algo más en la cabeza perfecta de esa niña: su boca no sabe expresar nada generoso; no es una boca espiritual; no sabe sonreír; no sabe hablar. Cuando hay un motivo de risa, un motivo ordinario de risa, está pron-

ta a externar una alegría grosera; y lo hace con duplicencia, con gritos irregulares, con ruidos que se oyen a largas distancias. En cambio, desconoce el encanto de la sonrisa en que los hombres sabios han encontrado el verdadero fulgor de la espiritualidad, porque esa boca no ha aprendido a sonreír.

No. Esa niña no sabe ver y no conoce tampoco el atractivo de la sonrisa: es una pobre niña ignorante que desconoce la verdadera belleza. Además, piensa que el afeitado es capaz de afinar sus formas. Está profundamente equivocada. El afeitado debe ponerse en otra parte. Más que el infantil engaño de una ojera pintada con carbón, embellecen los ojos un sentimiento bello, una idea generosa. Y esa niña lo ignora. Por eso merece, bajo la consideración de las personas discretas, piedad, simplemente, piedad. Las almas feas en

cuerpos bellos no merecen otra cosa que piedad.

No. Esa niña se pinta los labios: la sustancia con que los pinta es un elemento propicio al cultivo de los malos microbios. Ella también lo ignora. No sabe esa niña que una boca, bella o fea, es mejor que una simple boca pintada, que un engaño, que una falsedad, que una mentira. Ignora que sólo la verdad es bella, por más defectos aparentes que manifieste. Esa niña no sabe que la belleza de una cara no se logra con una máscara o con una mutilación de la naturaleza. Porque, ¿no hay mutilación en extraer con pinzas las irregularidades de una ceja? O, si las intenta pulir con una navaja, ¿desconoce el horrible efecto que produce una piel rasurada de mujer?

Esa niña, amigas mías, tiene un cuerpo armonioso, una cara griega, unas manos cuidadas, unos pies diminutos, pero es fea porque no sabe

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

mirar, no sabe sonreír, no sabe manifestar la verdad de su propia naturaleza, puesto que la mutila con las pinzas, con la navaja o con los afeites. Es decir, que no es bella porque es ignorante.

M. VINCENZI

Misa de S. Miguel Arcángel

El próximo miércoles, día de San Miguel Arcángel, se celebrará en la Santa Iglesia Metropolitana, una misa, a las 6 a. m., en honor del Príncipe de las milicias celestiales.

Quedan invitados todos los devotos del Santo Arcángel al divino sacrificio de la Misa.

Conferencia católica en la Iglesia de...

Viene de la pág. 2

iría contra sus pretensiones. Haciendo el análisis del Proyecto de Educación Común presentado al Congreso Constitucional se comprende que no hay interés puesto que no aparece el aspecto religioso en el articulado.»

En otra de sus Conferencias se refiere a las asociaciones obreras que considera muy importantes y expone: «El Estado liberal no cumple sus promesas de partido ni se podrían cum-

plir porque no le convienen las agremiaciones de artesanos, sindicatos, etc., y menos si son católicos. El Comunismo por ahora ha tomado la delantera a la Iglesia Católica, en esas organizaciones y prepara esos elementos (para ellos) contra el frente opuesto que es el capital. La región del Atlántico está abandonada en lo que a los trabajadores se refiere; ellos malgastan sus salarios, se llenan de vicios, son explotados sin escrupulo en los Comisa-

riatos y no hay un sacerdote o un dirigente seglar que los aconseje y les aparte de ese sistema de vida, organizándolos debidamente. También en las haciendas de café, en la región central hay entre los trabajadores una crasa ignorancia religiosa.

El actual Sumo Pontífice tiene especial empeño en las agremiaciones de trabajadores.»

De capital importancia fue la Conferencia en que habló del sistema de Cooperativas, explicando su manera de organizarlas, la forma como van acreciendo, la utilidad que prestan, pudiendo servir de ejemplo las que existen en Europa desde hace muchos años. Si la memoria no nos fuera infiel y el espacio de que disponemos no se opusiera a nuestros deseos, valdría la pena transmitir a los lectores tan sabias enseñanzas. Propósito del Ilustrísimo Monseñor Volio es el de que en la Parroquia de La Merced se funde la primera Cooperativa bajo la dirección del muy activo Sr. Cura Presb. don Rosendo de J. Valenciano que como dice el mismo Monseñor es en su concepto el primero que ha tomado en serio los complicados asuntos sociales buscando solución para ellos. No ha errado su concepto, pues ya dentro de sus proyectos el Rvdo. Padre Valenciano sabemos que tiene apuntado mucho al respecto.

En la última conferencia se refirió a la familia cristiana haciendo su parangón con la misma Iglesia. Considera a los padres de familia, reyes y oficiantes del culto divino dentro de su hogar. Hace resaltar su autoridad sin familiaridad malentendida. Explica la elevada misión que les está encomendada desde el momento que traen un nuevo ser al mundo hasta que lo dan ya formado física, espiritual y moralmente. Exalta el hogar cuando es un es un santuario donde no se oyen críticas contra lo sagrado, donde no se da cabida a los malos libros, cuadros inconve-

nientes y lenguaje incorrecto. Ejemplo de hogar fue el de la Sagrada Familia de Nazaret, que debe ser imitado por todo católico verdadero.

Pedimos excusas al Excelentísimo Monseñor Volio por la

incompleta reseña de sus notables conferencias y aprovechamos la oportunidad para presentarle nuestras congratulaciones y desear que sus palabras hagan eco en los corazones de sus oyentes.

Cultos Religiosos de la Merced

Domingo 26 a sábado 2 de Octubre de 1937

Domingo 26.—Cuarto domingo.—Misas 5, 6, 7.50 cantada y 10 hs. de los niños con transmisión.

Reuniones.—2-3 Capítulo de Terciarios.—4-5 Capítulo de Terciarios.—6.15 a 7.15 Conferencia de San Vicente de Paúl.

7 p. m.—Rosario y Bendición con el Santísimo.

Viernes 27.—5.30 Misa cantada de Exposición del Santísimo.

8 hs.—Misa mayor.

7 p. m.—Rosario Solemne y Visita de Altares con la Procesión del Santísimo Sacramento. Luego Bendición Apostólica para todos los terciarios.

Martes 28.—7 hs. Funeral completo por los terciarios finados.

8 hs.—Misa fúnebre con Re-

vestidos y voces por el finado don José María Ortiz.

Miércoles 29.—5.30 Misa rezada por la finada María Mercedes Zúñiga de Acuña.

7 hs.—Misa cantada de Acción de Gracias a Dios Nro. Señor y a María Santísima Madre de Dios, por su protección y beneficios en estas fiestas de Mercedes.

Viernes 1.º de octubre.—Primer Viernes.—5.30 Misa al Sagrado Corazón de Jesús, por doña Julia de Núñez.

7 hs.—Procesión y Misa al Sagrado Corazón. (Apostolado de la Oración).

Reunión de Celadoras 2-3 de la tarde.

(PASA a la Página OCHO)

Santo Evangelio

Domingo XIX después de Pentecostés

Según San Mateo, Cap. XXII, Versíc. 1 a 14

«Y respondiendo Jesús, les volvió a hablar otra vez (a los príncipes de los sacerdotes) en parábolas diciendo:

Semejante es el reino de los cielos a cierto rey, que hizo bodas a su hijo.

Y envió sus siervos a llamar a los convidados de las bodas, mas no quisieron ir.

Envió de nuevo otros siervos diciendo: Decid a los convidados: He aquí he preparado mi banquete, mis toros, y los animales cebados están ya muertos, todo está pronto: venid a las bodas.

Mas ellos lo despreciaron, y se fueron, el uno a su granja, y el otro a su tráfico.

Y los otros echaron mano de los siervos, y después de haberlos ultrajado, los mataron.

Y el rey cuando lo oyó, se irritó: y enviando sus ejércitos, acabó con aquellos homicidas, y puso fuego a su ciudad.

Entonces dijo a sus siervos: Las bodas ciertamente están aparejadas, mas los que habían sido convidados, no fueron dignos.

Pues id a las salidas de los caminos, y a cuantos halláreis, llamadlos a las bodas.

Y habiendo salido sus siervos a los caminos, congregaron cuantos hallaron, malos y buenos: y se llenaron las bodas de convidados.

Y entró el rey para ver a los que estaban en la mesa, y vió allí a un hombre, que no estaba vestido con vestidura de boda.

Y le dijo: Amigo, ¿cómo has entrado aquí no teniendo vestido de boda? Mas él enmudeció.

Entonces el rey dijo a sus ministros: Atadlo de pies y manos, arrojadle en las tinieblas exteriores: allí será el llorar y el crujir de dientes.

Porque muchos son los llamados, y pocos los escogidos».

Sección Deportiva...

Viene de la página siete

El match de hoy a las nueve y media de la mañana en Guadalupe, entre una división de la localidad y la tercera del Cartaginés por el Campeonato.

Hoy a las nueve y media de la mañana tendrá lugar, en la cancha oficial de Guadalupe, un magnífico y lucido encuentro futbolístico entre los potentes (que así se les puede llamar) cuadros Guadalupe y Cartaginés, por el campeonato en terceras divisiones.

Si esta nota la hemos dejado de última, es porque queremos hacer paréntesis a nuestra página deportiva, insertando la buena nueva del partidazo en aquel pintoresco lugar.

De la muchachada de Guadalupe tenemos mucho que decir, y es lo que nos obliga a ha-

cerlo con suficiente espacio, siempre que nuestro Director, don Guillermo Angulo, no nos jale el aire o, en su defecto, no salte Ruiz con su sofocante voz y su sonrisa nerviosa y nos diga que el material abunda y no hay mucho espacio.

No muy frecuente el «Redactor» se da sus pasaditas por el citado lugar, pero si en sus cuartillas persiste el «apunte» del grandioso match verificado allí. Y de ahí es que los guadalupanos tengan especialidad en anotar tantos y en hacer gala de sus magníficas y abundantes jugadas, en dribles y combinas, pases cortos y punteos anotando con seguridad. Con esta reseña de sus buenas actuaciones, prevenimos a los cartagineses para que se afilen; de lo contrario, saldrán muy tristes para la Vieja Metrópoli.

Pro Patria

Los contratos bananeros y la "realidad presente"

El sueño del filibustero Walker

El propósito del pirata filibustero William Walker, al invadir el suelo centroamericano, era convertirlo y establecer en él un estado negrero esclavista.

Lincoln había manumitido ocho millones de negros esclavos. La guerra esclavista de los estados del centro y del sur contra la reforma abolicionista, había culminado con el triunfo del ideal más grande que ha animado a la humanidad, la libertad para una raza oprimida y explotada por el capitalismo americano.

Ese capitalismo derrotado pensó que la América Central, pobre e indefensa, era el terreno propicio para cultivar en su provecho la esclavitud, por esta razón proporcionó a Walker armamento, soldados rifleros mercenarios, barcos, dinero y vituallas, para reducir por la fuerza el espíritu de libertad de nuestros gloriosos abuelos de 1856.

Pero aquella tragedia culminó felizmente con la victoria del derecho y de la justicia, encontrando los ticos históricos la corona inmarcesible de los héroes, quedando por lo tanto, consolidada definitivamente y, confirmada con sangre de mártires, la nacionalidad costarricense.

Ahora bien, se ha dicho como una verdad incontrovertible, que todos los fenómenos de carácter físico, social y político se repiten matemáticamente dentro del tiempo y del espacio; es lo que los sociólogos llaman «Ley de periodicidad» o «Ley Cíclica»; he aquí por qué sostenemos en virtud de esta ley, que el fatídico sueño del filibustero William Walker, después de transcurridos 81 años, se ha repetido el siglo XX y está convirtiéndose en una siniestra «realidad presente».

Concretando estas ideas generales al momento histórico actual, veremos hechos que demuestran hasta la evidencia, que la acción traidora de la frutera ha podido llevar a la práctica lo que no pudo verificar Walker con cañones y soldados.

Y es porque el poderoso Trust americano o lo que es lo mismo, la United Fruit Co., ha cambiado la táctica en su obra nefasta de penetración actual, esto es, no envía cañones ni soldados para domoñar la altivez de los centroamericanos, envía millones de dólares, el arma más vil porque penetra en silencio, sin efusión de sangre, en la subconciencia de los modernos «enicos simoniacos, menguados adoradores del becerro de oro que trafican confabulados en un crimen de alta traición, con las cosas más sagradas de la patria.

Una de las frases lapidarias de Minor C. Keith proferidas en el Great Royal Bar, de Londres, es ésta: «If you want to get those men in Costa Rica, let them lame the cream». Esta otra igualmente desconcertante por cuanto es, como la anterior una triste verdad: «The most cheape in the world, is the Costa Rica workman». La primera frase es una vergüenza consignarla traducida, pero la segunda es el grito de angustia de nuestra clase trabajadora: «el trabajador más barato del mundo es el peón costarricense», por eso muere desnutrido y abandonado a su misera suerte».

Más la empresa bananera no propone sus contratos sino que los impone a nuestros poderes públicos, mediante los numerosos recursos que posee a discreción; no son como todo contrato honrado, un convenio colateral con recíprocas concesiones liberales, ajustados al derecho público, sino como un verdadero atentado de predominio sobre la majestad de la República.

Este largo preámbulo es necesario para la inteligencia de las siguientes ideas; ahora veamos con el cuidado que el caso demanda los últimos contratos rechazados por el Ejecutivo y miremos el abismo atentatorio de algunas de sus cláusulas.

En la cláusula 8.ª pide la United Fruit Co. una concesión, «sin indemnización alguna», esto es, regalados «cincuenta metros a un lado del main line de vías férreas que construya», esto es, una faja de 50 de ancho por la longitud indeterminada que la empresa necesite, ya sea en la milla marítima, en terrenos baldíos o de propiedad particular; así es que, por cada 100 kilómetros de vía que construya, habrá que sacrificar territorio nacional en cantidad de 5 millones de metros cuadrados, y, como extenderá una red ferroviaria a lo largo y en todas direcciones del cantón de Osa, tendremos que, un minimum de ferrocarril de 500 kilómetros, darán a la empresa 25 millones de metros cuadrados o sean 25 mil hectáreas, obsequiadas sin ningún beneficio para el país.

Esta estimación numérica de tan temeraria concesión es pálida en comparación del abismo y de los tremendos males que acarreará a Costa Rica, caso de pasar inadvertido el peligro sin objeción. Esta cláusula 8.ª sobre la cual pasan la vista nuestros hombres públicos sin comprender su alcance; es sin embargo la premeditación de un crimen alevoso contra la integridad de la República.

Y no tratamos estas cuestiones a priori o poseídos de prejuicios ni por animosidad sistemática de repulsa, bien al contrario, nos basamos en hechos concretos que tenemos a la vista y que sintetizan una lección demasiado objetiva para aquellas mentes ayunas de sentido analítico.

Esta monstruosa concesión de cincuenta metros a los lados de la vía férrea las obtuvo la United ya para sus ramales de Línea Vieja, Guápiles, Cairo, Monte Verde, Bananito, Zent Junction, la Estrella, etc., y las ha explotado, dividiendo la tierra a lo

(Pasa a la página 6)



UNA MUERTE ACCIDENTAL...!! es siempre inesperada

Cuando usted menos lo piensa: en el hogar, en la calle, en su trabajo, viajando en automóvil, o por ferrocarril, puede ocurrirle un accidente que le ocasione la muerte o lesiones graves que le produzcan una pérdida de tiempo y la intranquilidad en su hogar.

PROTEJASE CONTRA ESE RIESGO

TOMANDO UNA POLIZA DE SEGURO INDIVIDUAL CONTRA ACCIDENTES

EN EL

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

El Pacto HITLER - MUSSOLINI Suscríbase a LA

ROMA, 25. UP. — Virginio Gayda, el gran editorialista del «Giornale d'Italia», informó hoy acerca de las primeras conversaciones confidenciales entre Benito Mussolini y Adolf Hitler en Munich, declarando que los dos jefes de gobierno establecieron cuatro puntos cardinales para las futuras relaciones internacionales entre los dos regimenes, el fascista y el nacional-socialista, para con las otras naciones de Europa y del mundo. Según estos puntos debería existir la más completa comprensión y merecido respeto para los dos sistemas de gobierno como ideales humanos y también como regimenes por los otros estados, donde EL FASCISMO Y EL NACIONAL-SOCIALISMO NO TIENEN INTENCIONES NINGUNAS A ESTABLECERSE.

Por esta razón, los programas sistematizados de difamación contra los dos países fascistas y contra los dos jefes responsables de estos regimenes deben cesar. Los dos gobiernos están determinados a afirmar siempre y del modo más decisivo su valor y sus derechos legítimos. Segundo, Europa debe reconocer que Alemania e Italia tienen el derecho a la paridad técnica y política, y muy en especial a la paridad moral, para con cualquiera de las otras grandes naciones en toda ocasión y en cualquier problema que se presente. Tercero, se hará todo lo posible por revivir un sentido mayor de comprensión y de respeto para los derechos a la vida y el progreso de todas las naciones; o en otras palabras, la justicia internacional debe operar en hechos y no solo con palabras.

SERIE DE WHEELAN

LA BELLA Y EL MONSTRUO

EPISODIO 9

ANTES DE CONTAR SU HISTORIA EL MERLADER REPARTIÓ LAS CINCO MONEDAS DE ORO Y LE DIO A LA BELLA SU ROSA.

PAPÁ: YO GAR Y M

PERO LA BELLA NO LLORÓ PORQUE NO PENSABA DEJAR MORIR A SU PADRE.

NOTAS AL VUELO

En vista de haberse manifestado los señores diputados, en reunión con el secretario de hacienda, por la modificación de varias de las condiciones del arreglo de las deudas externas, el gobierno hará presentaciones ante los tenedores ingleses y norteamericanos con el objeto de lograr que sean mejoradas las condiciones del arreglo. En espera del resultado de tales gestiones, el asunto queda posergado en lo que se refiere a su presentación ante el congreso, lo que posiblemente será en las actuales sesiones extraordinarias, pues las gestiones se llevarán a cabo rápidamente según las referencias que logramos recoger sobre este importante asunto.

Marchó para la provincia de Guanacaste el delegado del Gobierno que llevará a cabo la compra de cereales para el almacenamiento a fin de mantener así la el nivel de los precios evitando la baja considerable, que perjudicaría a los productores nacionales. Lleva instrucciones de proceder en tal forma el delegado del gobierno, que lo es el oficial mayor de la oficina técnica del Trabajo.

El Sr. Presidente de la República acuerpa decididamente la trascendental resolución del Jefe del Registro Público, Licenciado Sánchez Morales denegando la inscripción de la finca en Guanacaste donde trataban de establecerse los judíos. Al expresar ese su apoyo ha manifestado el Jefe del Estado que está de acuerdo con las razones que sobre el asunto ha externado aquel diligente funcionario.

El Poder Ejecutivo desestimó la gestión del Patronato Nacional de la Infancia, de que habíamos informado, tendiente a que se le entregara íntegramente la suma de quince mil colones mensuales, o sea el monto del subsidio mensual, sin recurrir al trámite de distribución equitativa de acuerdo con las normas establecidas por la ley que creó el Consejo Nacional de Salubridad Pública y Protección Social.

El debut del equipo cubano de football Centro Gallego será el domingo próximo por llegar esos equipistas el jueves entrante. El primer juego será contra el Orión, en el Estadio Nacional. Los orionistas presentarán un muy buen cuadro en el que figuran Morera, Buroy y Milton Valverde. Tratan así de apuntarse la primera victoria de esa temporada internacional de fútbol, en la que también par-

ticiparán La Libertad, el Cartaginés y el Herediano.

En la semana entrante será nombrada la nueva directiva del Instituto Nacional de Defensa del Café. Son los propósitos, según las noticias que tenemos, acordar una reelección de casi la totalidad de los miembros que integran ese organismo que ha prestado muy importantes servicios a la industria cafetalera y que en tal sentido ha intensificado sus actividades.

La tercera parte de la exportación de la cosecha de café 1936 1937 se realizó a los mercados ingleses. El monto de lo exportado a esos mercados pasa hasta agosto, de ocho millones y medio de kilos. Y el monto de lo exportado a los diecinueve mercados del exterior que han consumido el café de esa cosecha ha sido de más de veintiséis millones de kilos.

La Tributación Directa, de acuerdo con la interpretación del Superior, desestimó una gestión de comerciantes en el sentido de que en la escala de deducciones del pago del impuesto cedular, se determinará que el porcentaje se entienda como fijo y no como movable. La resolución del ejecutivo es que de acuerdo con el espíritu de la ley, las deducciones se harán hasta un cinco o un diez por ciento de acuerdo con cada caso y conforme a la correspondiente investigación que realice la Tributación Directa.

La suma de setecientos mil colones invertirá el Poder Ejecutivo en la construcción del trecho de cuarenta kilómetros de la carretera panamericana en la sección de Costa Rica. El costo de obra es mayor, pero se hará frente a ella con la cooperación económica de los Estados Unidos que han ofrecido a nuestro gobierno sin compromiso alguno de parte de Costa Rica, toda la maquinaria y materiales para realizar la importante obra pública.

El lunes próximo va al congreso el proyecto de ley general de presupuesto, cuya discusión se iniciará en esa misma semana. Como habíamos informado, el monto de los egresos se ha rebajado de acuerdo con la política del Poder Ejecutivo de los presupuestos extraordinarios. Y con tal objeto se propone en el proyecto una completa reglamentación.

ORACION FUNEBRE

pronunciada por el señor Cura de Cartago

Presbítero don Juan de Dios Trejos en los solemnes funerales celebrados en aquella parroquia el 14 de setiembre de 1901 en honor del Ilustrísimo y Reverendísimo Señor

Doctor don BERNARDO A. THIEL

Obispo de Costa Rica

Pretiosa in conspectu Domini mors Sacrorum eius.

La muerte de los Santos es preciosa en la presencia del Señor. - Salm. CXV.

(Continuación)

El celo apostólico del Ilustrísimo señor Thiel, bajo el aspecto de misionero, no se circunscribe a la cristianización de las tribus indígenas de Talamanca, Viceita y Guatuso. Después de su destierro él pone todo empeño en radicar profundamente la fe católica en el Puerto y Comarca de Limón, a cuyo efecto érale necesario edificar, y está ya edificada y en activo servicio desde hace mucho tiempo, sirviendo de confusión al protestantismo, un hermoso templo gótico, custodiado por dos o tres sacerdotes de la Congregación de la misión; los cuales, según la voluntad del amado Pastor, además de mantener en grande movimiento y dulce atractivo, el culto católico, vigilan desde allí las conquistas cristianas alcanzadas por el Ilustre misionero en las tribus indígenas de las montañas de Talamanca; y desde allí, conforme a los deseos del mismo misionero, recorren vigilantes y solícitos la línea del ferrocarril para enseñar el Catecismo, predicar el Evangelio y administrar los Sacramentos a los católicos de las diversas poblaciones que se encuentran a lo largo del trayecto.

**

Y para que el fruto de sus trabajos de evangelización no quedara expuesto a perecer por falta de vigilancia, el Ilustrísimo señor Obispo Thiel ha establecido misiones permanentes en Talamanca, Térraba y Guatuso, servidas por misioneros abnegados que sólo anhelan la gloria de Dios y el bien y la salvación de las almas.

**

Enemigo inexorable de la ignorancia y del abandono de la cultura intelectual, el sabio Diocesano, que hoy llamamos, estableció las Conferencias del Clero, merced a las cuales los señores Párrocos y sacerdotes de la Diócesis han podido esclarecer sus dudas, ilustrar su espíritu, fortalecer su ánimo en los trabajos del ministerio, estrechar las relaciones de paz, amistad y concordia, imponerse bien del movimiento eclesiástico e instruirse en los recientes preceptos disciplinares de la Iglesia.

**

El Seminario Conciliar de San José fué siempre idea fija en la mente del venerable Prelado; idea fija que iba haciéndose más viva y poderosa a medida que las sombras de la muerte entenebrecían su entendimiento, y se oía lejano ya y moribundo el eco de los latidos del corazón. Acostumbrado a ver el Seminario en ejercicio activo de los fines de su institución, bajo la dirección de los Padres Lazaristas, antes de su extrañamiento del territorio de la República, sentíase como fuera de su elemento al contemplar el mismo instituto, después de la vuelta a su Diócesis, exento de aquella primera dirección. Bajo un gobierno político más humano y más culto, que aquel que tanto le había hecho sufrir, pudo el Ilustrísimo señor Thiel hacer venir otra vez al Seminario Padres Lazaristas que tomasen sobre sí la empresa de preparar jóvenes y formar clero, ya que en esta tarea santa ocupan ellos lugar preeminente en el mundo.

(Continuará)

viajando en auto- muerte o lesiones ad en hogar.

ACCIDENTES

ase a LA EPOCA



Exposición de la Escuela de S. Marcos el 15 Setiembre

Doña Carmen de Arce, hizo la presentación más bella y lujosa que aquí puede haberse visto: una mesa cubierta con los siguientes objetos elaborados por sus hábiles manos; 2 canastas de flores artificiales en papel y género; 4 ramos de azucenas hechas en género baroneth; 1 mata de begonia hecha en papel; 1 mata de lirios o varitas de San José, hechas en esperma; 3 coronas de novia en diferentes estilos; 1 buquet de novia; flores de su jardín; 4 sombreros tejidos en filosa; 1 muñeco de esperma; 1 zapallo de barro, perfectísimo y que sirve de alcancía; 2 costureros tejidos en lana; varios ramos de heliotropo hechos en género; 2 ramos de frutas, hechos de

esperma; 1 caja de camelias en género de seda para adornar vestidos; 1 sweters de señora, tejida en lana con su correspondiente boina. Y en el centro de la mesa, elegantemente ataviada, con la albuera de nieve, una niñita suya luciendo traje, velo, corona y bouquet obra de su distinguida mamá.

Luego lo elaborado por la marqueñita Julia Mora, que también produjo tanta admiración; 1 almohadón de lana e hilo de metal; 1 almohadón de lana; otro de retazos (economía doméstica); otro de organdí; 1 sobrecama de cáñamo chino; 1 alfombra hecha de medias usadas (economía doméstica); 1 costurero de tusas; 1 costurero de raíz de higue-

rón; 1 cepillo de crín; 1 mola de lana y dos bultos de juncos.

La familia Umaña Parra también obtuvo premio por su variada y lujosa presentación.

Asimismo obtuvieron premios la niña Nidia Monge Umaña, quien presentó un precioso sombrero de pita elaborado por ella, además dió a conocer allí mismo la pita preparada y la mata de donde se extrae; y la niña Daisy Vargas, por su variedad de muchos y bonitos trabajos.

Omití decir que el segundo premio en industrias correspondió a don Aníbal Umaña, quien presentó un par de ruedas de paletones, muy bien talladas y de madera escogida.

Don Francisco Mora presentó un violín, hecho por él, de madera de ciprés, que es digno de lucirlo en la capital misma.

Lo mismo don Ezequías Umaña, en el ramo de sastrería, presentó un vestido hecho con arte y gusto; y su hijita Angelita un pantalón.

Don Teófilo León trajo desde Paso Real, una lujosa colección de frutas: cacao, arroz en espigas, yucas, tiquisques, pajiualles de dos clases, achiotte en espigas, cocos, papayas, fruta de pan, sandías, limones, mangos, huacal y varias otras cosas más.

Don Fermín Bozzoli, presentó una bonita carreta tallada toda en su taller y elegantemente pintada. El mayor mérito de esta obra es que hasta los carrizos de ella fueron forjados y tallados aquí.

En caña, hubo una lujosísima presentación, desde la P. O. J. en varias clases que el hábil y entusiasta agricultor don Emigdio Ureña trajo del Departamento Nacional de Agricultura y ha reportado aquí hasta las clases criollas cubana y rayada bambú.

En ganadería, además de la yunta de bueyes a que antes me referí, hay que citar dos preciosos toros que presentó don Humberto Umaña, dos cerdas de cría de este mismo señor y un potro hermosísimo de don Emilio Gamboa.

En objetos indígenas extraídas en huacas en los Reyes, una bonita piedrita de moler, propiedad de don Juan Rafael Umaña; una olla de barro de don Antonio Quirós y dos objetos de oro, de don Edwin Salas.

Don Antonio Quirós también hizo una lujosa presentación de objetos, granos y frutas.

En talabartería hubo también muy buena presentación; desde el cuero que aquí se curte con tinta de aquí mismo, hasta el último objeto elaborado de él.

En pinturas, hubo bellos

Pasa a la página ocho

De Desamparados Actividades de la Acción Católica

El Círculo de Estudios de Acción Católica de Varones de esta ciudad, comienza ya a hacerse sentir, iniciando una serie de conferencias en los distritos del cantón. Su fructificación se ha esparcido y ha sido recogida con las manos abiertas por todas las gentes en cuyos corazones la llama del catolicismo arde en forma inextinguible. Fueron los vecinos de San Miguel los primeros en solicitar al Círculo una visita a aquel pueblo para celebrar una asamblea entré ellos, y poder así oír a los circulistas explicar sus ideas y explicar el objetivo que persigue la asociación. Hizo la presentación de los visitantes, en forma breves pero oportuna, el profesor y a la vez circulista, don Ernesto Durán:

a continuación el señor Presidente del Círculo don Abel Páez en nombre de los visitantes saludó la concurrencia e hizo presente su agradecimiento por buena acogida demostrada con la numerosa asistencia; luego fueron en el uso de la palabra los señores Francisco Pérez José M. Guzmán, José Mora López José J. Mora y Rafa Gamboa. El Padre Conciliar Presbo. don Rubén Odio hizo manifestación de agradecimiento a los asistentes, haciendo la vez presente su satisfacción por la forma en que habían desarrollado los miembros del Círculo. Hubo números de canto y declamación de parte de otros elementos también circulistas. (PASA a la Página OCHO)

La acción de la Iglesia Católica contra la inmoralidad de nuestros días y contra el alcohol

El deseo moderno de abusar de la vida con toda inmoralidad e intemperancia es una de las principales causas que alejan a los católicos de Cristo y de su Iglesia. Por otra parte los pecados contra el 5º y el 6º mandamiento son el peligro mayor que trae como consecuencia la degeneración biológica y moral de la raza blanca. Por las anteriores razones «El Osservatore Romano» escribía el 1º de junio de 1935: «La raza blanca está en peligro de desaparecer.»

Alentada por la aprobación dada por la Sede Apostólica, la Liga Católica Internacional contra el alcoholismo tendrá un primer congreso católico internacional en Varsovia del 11 al 14 de setiembre de 1937. La Santa Sede estará representada por S. E. el Arzobispo Cortesi, Nuncio Apostólico en Varsovia. Han aceptado el cargo de altos protectores de tal congreso sus Eminencias; el Cardenal-Arzobispo Dr. Kakowski, de Varsovia, y el Cardenal Primado Dr. Hlyond, de Poznan.

El Congreso de Varsovia va a demostrar las derivaciones y principalmente los peligros y resultados del alcoholismo, el cual se encuentra extendido en el mundo entero. Tiene por fin el Congreso hacer resaltar el enorme valor de la temperancia cristiana en la hora actual y mostrar el lado práctico de los trabajos católicos en tal sentido. Las bases seguras serán sin lugar a duda las encíclicas de Nuestro Santo Padre el Papa Pío XI y de una manera especial la que se refiere a la necesidad de satisfacer a la bondad divina, de fecha 3 de mayo de 1932. En esta encíclica el Santo Padre afirma: «La verdadera raíz del mal que engloba hoy día al mundo entero es la codicia, que según San Pablo es la causa de todos los pecados (I Tim. 6, 10). Es esa codicia de malos deseos de donde proviene el egoísmo sin límites que acapara todo para provecho propio y no piensa en el bienestar de los demás. He aquí por qué la penitencia es un arma con la cual atrancamos el mal desde su raíz, apagando los malos deseos de riquezas terrestres y calmando el immoderado goce de la vida. Con la ayuda de renunciamientos voluntarios, por la negación honorable, y con la ayuda de activa penitencia, es que el cristiano valeroso combate las bajas pasiones.»

Quien dió la idea de organizar este congreso internacional en Varsovia es el bien conocido Ruy de Beerrenbreuck, ex Presidente de Ministros de Holanda y Presidente de la Liga Internacional católica contra el alcoholismo. Los primeros trabajos de preparación han sido comenzados por él mismo. Desgraciadamente su muerte en abril de 1936 puso fin a dichos trabajos. La presidencia de la Liga Internacional Católica contra el alcoholismo ha tomado bajo su cuidado, siempre de acuerdo con los protectores arriba indicados, la preparación de tal Congreso, poniendo con esto en evidencia el gran valor de tal Congreso.

Mientras que los enemigos de Dios y de la Iglesia se unen en la frontera del país y se aprestan a la lucha contra el reino de Cristo, el Congreso de Varsovia tiene que demostrar, que nosotros, los hijos de la Iglesia Católica, de todos los países del mundo entero, nos organizamos según las circunstancias y siempre en el espíritu de la Iglesia, para la defensa metódica contra los peligros de las ambiciones humanas y sobre todo contra el alcoholismo. Este trabajo es absolutamente necesario en la presente, tanto para ayudar a nuestra nación como para servir en el reino de Dios. El Congreso de Varsovia no solamente tratará lo ya expuesto sino también a lo que concierne a la organización de las ligas de temperancia y de abstinencia.

Como casi no hay país en el mundo civilizado que esté exento de los males de la intemperancia, sería de desear que todos los sacerdotes se dieran cuenta de la importancia que para la cura de almas tiene la lucha contra el alcoholismo.

Para cualquier noticia sobre el Congreso de Varsovia, así como también sobre la obra de la Liga Católica Internacional contra el alcoholismo, dirigirse al Secretario general de la Liga, Berlin SW 68, Puttkamerstr. 19.

EL CASINO

Frente al Teatro Puntarenas está la moderna, higiénica y bien surtida cafetería El Casino, donde van las personas de buen gusto, por la insuperable calidad del Café y especialidad de pan, tosteles y golosinas.

Visítela y quedará satisfecho del servicio, donde pueden ir señoras y señoritas por la estricta moralidad que es el lema de su propietario, don VICTOR SANDOVAL

PRO-PATR...

Viene de la pág. 4

largo de las líneas en parcelas de 20 metros por 50 de fondo para establecer familias jamaicanas; así es como ha instalado poblados de negros que quedan en feudo de la empresa y que, económicamente son sus verdaderos esclavos, pues los somete a un comisariato en cada lugar que les impone el precio de la alimentación, del vestuario y del jornal; por este motivo la provincia de Limón es prácticamente una zona esclavista negrera de Costa Rica, y procede así porque la United necesita, una vez abandonadas sus fincas, para seguir explotando indefinidamente el pasaje y el flete de todos esos poblados.

Matina, Siquirres, Las Juntas, Swamp Mauth, Zent, Juntion Florida, 14 millas, 27 millas, Cairo Branch, Guápiles, Jiménez, Monte Verde, Bananito, La Estrella, Talamanca, son todos distritos negreros; Limón es materialmente una proyección de Jamaica; ya no se habla la lengua patria en aquella región del país.

Los negros durante las aperturas de la crisis a que los sometió el abandono de la United de sus fincas, cuando violó la primera vez sus contratos, han invadido la Meseta Central en su lucha por la vida; hoy los vemos en Cartago, San José, Turrialba, etc., establecidos en los mercados y hasta en puestos de comercio de categoría.

El sueño de Walker, cuya osadía pagó con la vida, de que hablamos al comenzar estas líneas, se ha realizado después de 81 años de aquella gran tragedia americana por cuanto ahora la penetración yanke y sus escuelas de dominio y acaparamiento, tierras adentro de Costa Rica, son una impetuosa ola arrolladora que ya fatalmente no tiene remedio, es esto una espantosa «realidad presente».

Y el concepto de Nacionalidad se extingue cuando van desapareciendo la *unidad etnográfica*, merced a la invasión de razas parásitas exóticas y cuando traspasando a manos extranjeras la posesión de tierra, desapareciendo por este motivo la *unidad territorial* y con la moneda, con la pérdida del idioma, de la religión y el materialismo fenicio exótico, se destruye el alma nacional.

Costa Rica tiene ya un pueblo sin arraigo a la tierra, porque ha desaparecido el pequeño terrateniente, el símbolo de la nacionalidad.

Desplazada la pequeña propiedad, el latifundismo crece en forma irritante hasta un límite ya inconcebible en un país pequeño como el nuestro; esta es la más monstruosa «realidad actual».

La cláusula 8ª de los nuevos contratos de la United vendría a concluir con la única región libre que tenemos en esas zonas porque los 50 metros al lado de las vías férreas son para establecer, del propio modo que en el Atlántico, poblados de elementos raciales indeseables, exóticos.

Alarma el hecho de que la prensa ilustrada nacional dedica planas y columnas enteras a la información gráfica permanente de las cuestiones de España, Italia, Japón, china, etc., y para esta grave cuestión bananera no emplea el valor de su verdadera eficiencia de publicidad; son realmente luz de la calle y candileja del hogar; bien decía el sabio don Valeriano Ferraz: «el silencio es oro».

Francisco Conejo C.

ADAN y EVA
La hoja que acaricia al rasurar
Ahora nuevo modelo con ranura al centro
IMPORTADOR
J. M. ACUÑA

Sección Deportiva

— A cargo de "Colaborador" —

Suspendidos los eventos de Basket-Ball que a bien se tenían que verificar viernes por la noche, con motivo de la sentida muerte de don Cleto los infantiles y los juveniles se disputan el Campeonato en las bregas de hoy, tres partidos juveniles y tres infantiles se verificarán hoy

jueves próximo llega a Costa Rica el "Deportivo Centro Gallego" Libertad-Orión, Gimnástica-Herediano, hoy en el Estadio Nacional

Estos dos juegos son los que deciden cuál es el sub-Campeón de 1937

La Federación de Basketbol en su sesión verificada el jueves, acordó suspender los eventos deportivos o basketbolistas, motivado al fallecimiento del ilustre ex-Presidente de la República, Lic. D. Cleto González Quez.

Nosotros acogemos esta idea de suspender estas partidas, e sinuamos que sean pospuestos para la semana entrante.

Los Infantiles y los Juveniles se disputarán a cabo tres partidos de futbol, en torno a la disputa del campeonato de la Liga Mayor de Foot Ball.

Como lo hemos estado viendo en tiempo atrás, los cotejos verificados han resultado del grado de la afición, pues estos «pibes» hacen derroche de técnica y coraje.

El estelar de estos matches, Platense F. C. y Herediano, sin lugar a duda tendrá gran concurrencia de parte de la expectación, por tratarse de dos elencos comparados y los más fuertes participantes en este torneo. Estaremos al tanto de estos sucesos deportivos, para poner al tanto de los hechos a todo nuestro numerosísimo público lector, en nuestra próxima edición.

El 30 de este mes ingresará a nuestro país el formidable deportivo Centro Gallego. El primer encuentro lo efectuará contra el Orión, exactamente como lo habíamos adelantado a nuestros estimados lectores, en uno de nuestros números anteriores. Muy de cerca hemos estado siguiendo estos acontecimientos deportivos, para así informar



Muestra el grabado los chicos integrantes del PLATENSE F. C., que hoy, a las 10 de la mañana jugarán contra el "Herediano Juvenil"

mar más claro y veraz, ya que se trata de un team de primera calidad.

El Orión se reforzará con Morera, Milton y Buroy.

Acortamos esta nota, por el inquieto Adolfo Ruiz, el formador de este tabloide, que con aires nerviosos y preocupados ordena a Rivero, apresura a Campos y llama a Villalobos, para que todos se esfuercen en el buen formato del periódico que lleva la sana noticia a todos los hogares católicos del país.

Los dos partidos de hoy en el Estadio Nacional están a cargo de Libertad-Orión y Herediano-Gimnástica.

En disputa el segundo lugar en el campeonato de este año, estos equipos lucharán hasta donde les sea posible en la mañana de hoy.

Entre el Cartaginés, Libertad

y Heredia está el puesto de sub-campeón que está próximo a saber.

¡Lremos a ver estos cotejos que se hacen de sumo interés.

Gran festival deportivo se llevará a efecto hoy en las horas de la mañana en el Oratorio Festivo.

El padre Turcios ha organizado para hoy solemnes festejos, en los cuales se harán dos magníficos partidos de futbol, entre las primeras y segundas divisiones de los equipos Atlántico y Oratorio.

Dado el interés con que se hacen los preparativos de la fiesta, no dudamos ni un momento que éste, así como los anteriores organizados por el padre Turcios, resultará un verdadero éxito.

(Pasa a la pág. 3)

SECCION LITERARIA

AMELIA Ceide de von Loewenthal, joven dama borinqueña, que hoy exorna con su prestancia nuestra tierra, nos ha traído un libro de poesías que formara su alma de poeta: Interior, primoroso estuche que contiene: «todos sus sueños; sus esperanzas; sus desvelos»; como ella misma lo dice en el prefacio. Página a página se va infiltrando en el alma con los sueños de su autora, pero con su fragante vida también, y no pocas veces embelesa la gallardía de la imagen que se advierte espontánea o sorprende el concepto profundo:

«Crucemos por la vida, sin sentir que la envidia a nuestros pies enreda su liana de dolor; sin temer a la sombra del bosque, porque arriba sobre las ramas bailan alegrías de sol.»

Hay ternura en sus cantos plenos de las inquietudes de su espíritu, música con alas, ondas de serena fuente, así en «Aquella mirada», musita:

«Ojos pensativos... ojos de poesía... tristes ojos bellos de mi adoración; ojos que mis labios besaron un día en un arrebató de mi corazón.»

De tus ojos tristes vivo enamorada. Ya mi ensueño nunca los podrá olvidar... ¡Cuánto me dijisteis en una mirada, ojos pensativos, ayer, al pasar!»

Fiel a lo que es distintivo en las escritoras de nuestra América, el sentir claro y valiente campea en sus estrofas y la sinceridad las anima. Toda corazón cuando recuerda el hogar paterno o describe «La jibarita», flor natural de su tierra, o canta a las afanosas «Lavanderas», es arrebatada y magnífica cuando en «Me han dicho» contesta a quienes le aconsejan: «dejar los versos, abandonar la literatura, huir del libro, vivir en paz, sin sobresaltos»:

«¡Ah!... los que esas cosas me aconsejan tienen el corazón tranquilo, y no saben que dentro de mi alma hay un eterno grito, un perenne rumor de fuente eterna, trinos; auroras abrasadas en luz virgen, un frémito de mundos en delirio... Un deseo de hundirme hasta los astros deshecha en polvo vivo, y montar si es posible, a horcajadas, la curva donde empieza el infinito.»

Tales versos, ¿no es verdad que revelan excepcional temperamento, alma anhelosa, vibrante lira de altas notas?

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

médico de mi malogrado hermano el Príncipe don Carlos, y le suministraste la ponzoña...

—¡Señora!—exclamó temblando el médico.—¡Señora, por el Dios de Abraham!...

—Nada temas, Jehú; solos estamos. La ponzoña de mi hermano Carlos, que esté en gloria, le hizo sufrir mil dolores por espacio de ocho días, y a nosotros mil inquietudes de ser descubiertos. Después te tomé a mi servicio y te he colmado de riquezas; te pedí un veneno para mi hermano doña Blanca, que de Dios goze, un veneno activo y que no hiciese padecer tanto como el otro, y me diste uno tan eficaz, que con la cantidad que pudo encarrarse en un anillo de oro había lo suficiente para...

—Para despachar a una familia entera, aunque fuera más dilatada que la de vuestra alteza.

—Pues bien; ahora te pido un veneno que mate con lentitud o con brevedad, no me

importa; pero que mate sin dolor, que mate sin dejar señal aparente, y sobre todo que mate con seguridad.

—Vuestra alteza dispone de mí como de un siervo; yo voy al barro, vuestra alteza el alfarero; vuestra alteza puede hacer de mi ciencia y de mis manos lo que le plazca. Vuestra alteza puede contar dentro de breves días con la ponzoña que me pide; pero necesito hacer grandes gastos...

—¿Cuánto necesitáis?

—Primeramente un líquido compuesto de los simples más raros y costosos.

—¡Bien! ¿Cuánto gastarás en procurarte esos simples?

—Cien florines.

de carbón...

—Y bien...—repuso la Reina, con cierta sonrisa—: ¿cuánto pides por el carbón?

—Mil florines.

—¡Mil florines! ¿Estás en tu juicio, Jehú? ¡Mil florines por ese carbón...! Vamos, ésa es una burla, y te juro, por mi nombre, que no estoy para sufrirlas.

—Señora, cuando vuestra alteza sepa que esos polvos tienen que ser de diamantes reducidos a carbón...

—¿De diamantes?

—Sí, señora; los diamantes se transforman en carbón...

—¿Y ese carbón es indispensable?

—O yo soy un pobre ignorante en alquimia—dijo con petulancia el médico judío—, o la ponzoña, tal como vuestra alteza la pide, no puede confeccionarse sin ese requisito.

—Está bien—contestó la Reina—: mil florines yo no tengo, y, aunque quisiese ordenar nuevas pechas para sacarlos, la operación sería muy lenta; pero tendrás cuantos diamantes haya menester, aunque fuere preciso quedarme sin corona. De una joya voy a disponer antes sin embargo.

—¿Para quién, señora?—exclamó el insaciable judío, creyendo que Leonor iba a dársela de adheala.

—Para la misma persona que me hace convertir las resplandecientes en carbón.

Y con un ademán despidió al judío.

Luego, más sosegada, redactó la carta, esmerándose tanto en la expresión de los conceptos como en la formación de los caracteres, y llamando a la dueña, le dijo:

—Escoged de mis joyas lo de más valor y remitidlo al punto, con esta carta, a mi amada sobrina doña Catalina de Beaumont, hija del conde de Navarra.

Un mensajero llevó ambas cosas al alcázar de Lerín.

CAPITULO XXIII

De cómo los que fueron por lana volvieron trasquilados

Avergonzado y confuso dejamos al mariscal de Navarra, Ciego de cólera con las provocaciones del conde, por primera vez acababa de dirigir un golpe contra quien no tenía en la mano acero para contestarle. La inesperada magnanimidad de su anciano adversario y la presencia de Catalina, risueño, tranquila, inocente, cubierta con el velo virginal, formaban tal contraste con su situación violenta, que no fue poderoso a levantar los ojos del suelo ni

pronunciar una sola palabra para defenderse.

—Aquí me tienes, Felipe—le dijo Catalina, con un acento dulcísimo y sonoro como el eco de los valles—. ¿Te parecezco bien?—añadió, con un candor que excluía todo resabio de vanidad.

El conde, para entonces, había salido prudentemente del aposento, presumiendo que el mariscal tendría que dar a Catalina algunas explicaciones; acerca de su visible agitación. El mariscal se contentó con exclamar, sin alzar los ojos del suelo:

—¡Oh, Catalina!

—¡Cómo! ¿No te atreves a mirarme?

—Sí, verte, escucharte, vivir a tu lado es mi único anhelo.

—Lo dices eso con un tono...

—¿Estás enojado, quizá, porque he tardado mucho?

—¡Antes, antes debías haber venido!

—Sí; pero esas damas, en cogiéndome por su cuenta en el tocador... ¡Dios mío! ¡Cuánto demudado estás! ¿Que tienes, Felipe? ¿Ya no me amas?

—¡Más que a mi vida! ¿Qué es la vida comparada con tu amor? Nada, nada hay en el mundo que pueda debilitar mi cariño.

—¡Oh, entonces nada, temo!

—¡Sí! porque tu conciencia

Pida TE

MAZAWATTEE

De aroma exquisito

Agente: F. J. CALDERON — Tel. 3502

Los Judíos y la Finca....

(VIENE de la Pág. UNO)

ahora, frente a la «Refugee Economic Corporation», diciendo: «Conozco suficiente de leyes para apreciar que es bueno el procedimiento seguido por el Lic. Sánchez Morales y ciertos los peligros e inconvenientes que él señala».

Para demostrar cómo los pueblos indioamericanos se vienen defendiendo de la invasión semita, vamos a transcribir un artículo editorial del diario independiente «La Semana», editado en México D. F., el jueves 10 de junio de 1937, y que a la letra dice:

“El peligro judío en México”

Las logias masónicas establecidas en toda la República son refugios en donde los judíos concertan sus maquinaciones en contra del comercio y la industria nacional. A ellos se deben las dificultades que se observan entre los comerciantes mexicanos y hombres de otras razas.

Por la campaña enérgica que varios periodistas han iniciado en México en contra del peligro semita, los comerciantes de los mercados capitalinos han formado una «Liga Defensora del Comercio Nacional», que además de formar una mutua defensa en contra de inmorales funcionarios, se protege contra el pulpo judaico que multiplicando sus tentáculos amenaza acabar con nuestra nacionalidad.

Y la inmigración continúa incesante. En lo que va del año, según datos demográficos de la Secretaría de Gobernación, han entrado al país cinco mil judíos de diferentes nacionalidades, muy especialmente alemanes y polacos, arrojados de sus respectivos países por autoridades, que comprendiendo los problemas que causan los semitas, los hacen huir a los países vírgenes y propicios para apoderarse de ellos.

Personas bien informadas y a quien les interesa el serio problema semita, nos informan que cientos de judíos procedentes de Estados Unidos, tratan de radicarse en León, Guanajuato, con el objeto de apoderarse de la industria zapatera y el preparado de pieles. El judío, hombre previsora y de gran visualidad para el futuro, comprende que el mundo se prepara para una nueva guerra, movimiento general provocado por el comunismo mundial en el cual los especuladores proveerán a las naciones beligerantes de calzado y correaje militar.

Hombres sin conciencia y dedicados únicamente a la explotación, los israelitas provocan guerras fratricidas. Uno de los hombres más ricos del mundo y que ya murió, Basi Zaroff, judío ruso, proporcionó el armamento con que miles de cristianos se dieron muerte en los sangrientos años de 1914 a 1918. Este hombre maldiciente por todo el Universo también dió el armamento para la guerra báltica y para las matanzas de hermanos latinoamericanos en el Chaco; Basil Zaroff decía que valía más un puñado de pólvora que la vida de un «goi» o sea un arío.

La personalidad de Zaroff es la clásica representación del semita. Astuto, criminal, avaricioso. De este tipo de hombres nos estamos inundando, no obstante que el pueblo clama ya contra la invasión de tanto extranjero que nos roba nuestra industria; se apodera de conciencias jóvenes por medio de los nefastos postulados comunistas y desplaza a los trabajadores mexicanos utilizando sólo a gente de su raza en sus fábricas y talleres. Hasta ayer, la industria camionera estaba en su totalidad en manos de mexicanos, pero ahora los judíos han cefaleado su garra hasta el Banco de Transportes, don-

Acción de gracias

Doy gracias al Sagrado Corazón de Jesús y a Santa Marta por un favor concedido.

FERNANDO ECHEVERRÍA P.

Mussolini llegó a Munich...

(VIENE de la Pág. UNO) —
vadores que se encontraban dentro de la estación se dieron cuenta de la llegada del tren especial que traía los importantes huéspedes estaba furioso sobre algún asunto otro, y habló en voz airada con uno de los altos oficiales de la organización “SS” hitlerista por algo que lo había contrariado visiblemente.

EL CATOLICISMO UNICO...

(VIENE de la Pág. UNO) —
afirmó: “Nuestros asuntos están en buenas manos —en las de Cristo”, y con estos sentimientos en su corazón y en sus labios el vicario de Cristo impartió la bendición a los peregrinos alemanes.

Cultos Religiosos...

—Viene de la pag. TRES
7 p. m.—Rosario y Bendición con el Santísimo.

Notas.—Durante el mes de octubre habrá en La Merced Rosario a las 9 de la mañana, y en la noche a las 7 p. m. el acostumbrado, con Exposición del Santísimo.

La Acción Católica Arquidiocesana estableció Ejercicios Espirituales una vez al mes, un día, en esta forma: Domingo 3 de octubre para hombres de 1 a 5 de la tarde en el Seminario; y para mujeres el 4 de octubre a las mismas horas en el Colegio de Sión. ¡Ojalá prospere tan hermosa iniciativa!

Exposición de la Escue..

Viene de la Página 6
abajos de don Edwin Salas, Anselmo Camacho, Adán Valverde y otros.

Asimismo los hubo en música y literatura poética: don Edwin Salas un Himno a la escuela de San Marcos con música de don Francisco Mora y “Las cogedoras” que publicaremos el jueves, poesía de Salas y música de don Dimas Mora; y una Oda al 15 de setiembre, por don Moisés Fallas.

Huelga decir que más de la mitad queda sin reseñar por falta de espacio.

San Marcos, Tarrazú, setiembre de 1937.
EL MANCO DEL PARRITA

de tienen ya grueso acervo de acciones que les permiten ser los principales accionistas de la industria camionera.

En Puebla multiplican sus fábricas, cosa que resultaría benéfica para el pueblo de México si los judíos ocuparan obreros compatriotas pagándoles buenos sueldos, pero los pocos hombres que utilizan están a base de sueldos miserables, trabajando hasta catorce o quince horas por menos del salario mínimo. En cambio a sus hermanos de raza les retribuyen admirablemente, estableciéndolos luego con los talleres clandestinos que arruinan al comerciante mexicano por medio de desleales competencias.

Es tiempo ya de que las autoridades mexicanas tomen más en serio este problema, no dejando entrar ya a más semitas y en cambio protejan colonizaciones de agricultores de raza aría, italianos, búlgaros, españoles, etc. El progreso siempre creciente de la gran República Argentina se debe a que ha sabido escoger a los hombres venidos de Europa y que con su trabajo convirtieron las antes desiertas pampas en vergeles proporcionadores de ríos de oro.

Pedimos a todos nuestros lectores solidaridad para con el Lic. Sánchez Morales.



Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A. C.

SEMANA DEL 13 AL 19 DE SETIEMBRE DE 1937

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

Novia fantasma, la
Predilecto, el
Príncipe y el Mendigo, el
Rey soldado, el

(Círculo Raventós)

A boca de jarro
Cuatro milpas, las
Ching Ching
Enemiga encantadora, la
Miss incógnita
Retribución merecida

(Círculo Urbini)

Al Compás del Amor
Cabalgando hacia el Poniente
Cántame tus amores
Capitanes Intrépidos
Desafiando las balas
Galante Defensor, el
Gusano de Hierro, el
Héroe del Pueblo
Hijo del Cuatrecero, el
Ley del más Fuerte, la
Llovida del Cielo

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores

(Círculo Urbini)

Al caer de la Noche
Ave María
Barreras de Sangre
Círculo escarlata, el
Dame tu corazón
Legión del terror, la
Miguel Strogoff
Parisiense (la)
Preludio de amor
Puerto Nuevo

Tres diablillos, los
Una mujer como pocas
Un día en las carreras

(Círculo Raventós)

A través de la Tormenta
Canción del Río, la
Cuando caían las Estrellas
Dedo Acusador, el
Séptimo cielo, el
Ultimo tren de Madrid, el
Una en un millón

CLASE B.—No recomendables por su argumento por la manera cómo es tratado el asunto

Atlántida
Azar no se compra, el
Escuela de Secretarías
Lupónini

La Ilaga
Misterio del Cuarto Negro, el
Payaso de circo, el
Y ellos... le dieron un arma

Clase C.—PROHIBIDAS

Egad Peligrosa
Fuego Otoñal

Irma la Mala
Tres Mosqueteros, los

“LA LONJA”

BAR y CANTINA

A la entrada del Muellecito encuentra esta bien surtida Cantina donde será bien atendido por su propietario don Joaquín Quesada.

Amplio salón reservado para señoras, caballeros y señoritas, donde se observa absoluta corrección.
PUNTARENAS - COSTA RICA

Actividades de la...

(Viene de pag. SEIS)

que gustaron mucho. Exteriorizada allí la idea de formar en San Miguel un Círculo de E. A. C., por el miembro Mora López, se procedió a seleccionar el elemento propio para su instalación, tomándose al efecto los nombres de los señores don Rafael Méndez, Director de Escuela; don Juan Bta. Muñoz, don Arturo Chacón, don Gordiano Granados, don Tito Morales, don Hernán y Abdenago Muñoz y otros más elementos importantes. Para cerrar el acto el profesor don Rafael Méndez en uso de la palabra expresó en nombre del pueblo su agradecimiento por la visita de la asociación referida, extendiéndose en forma muy acertada con los vecinos asistentes, en cuanto a lo mucho que éstos habían de aprender de las enseñanzas allí expuestas.

San Miguel es terreno fecundo, y la simiente allí regada ese día ha de dar abundantes y excelentes frutos.